
２年生 ゼミ学習を終えての感想 

◎テーマ設定の仕方と研究方法に関して 

1. テーマに基づき、自分の調べたことから独自の考察をして自分の意見を表すことの難しさがよく分かった。 

2. たくさん調べたのに、発表に値するものはほんのわずかであったので、ごく一部しか発表できなかったのが 

残念であった。 

3. 自分が知りたかったことをネットを使って調べるのではなく、自分で一から調べて追究することができたので良かったです。とてもいい

機会だったなと思いました。 

4. 紙に書いてまとめるといったことが苦手だったからいい練習になった。 

5. 3回のサイエンスショー、その準備を通して、見る側から考えてより良くなる方法を見つけることができた。 

しかし、行動が遅かったり、戸惑うことが多くあったので、先を見通した行動をしていきたい。 

6. 今回で初めて専門的なことを調べたが、まず参考文献で使われている言葉を自分の中でかみくだいて理解しなければならず、そして関連

性のあるものをまとめることが難しいと感じた。また、いろんな文献の中から必要なところを見極める力が必要であると感じた。 

◎発表やレポートにまとめるという作業について 

1. 注目を集められるような文章表現ができなかったのが最大の反省点です。 

2. レポートの誤字が多かったので、誤字を減らしたいと思いました。実験には積極的に取り組めたので良かったです。とても楽しかったで

す。 

3. レポートの作り方がよくわからなくて混乱してしまってあまり上手にできなかったので、もっとしっかり作れるようにしたい。そして、

大学に入ったときにできるようにしたい。 

4. 発表原稿を作るにおいて、聞き手の聞きやすさを配慮しきれず、予備知識があることを前提に進めてしまっていることがあったので、今

後は聞き手の側に立ち返って文章を考えるようにしようと思います。 

5. 皆の前で発表したときは、馴れていないことで緊張したが、とても良い経験になった。 

6. 発表するときWordを使ったが、見にくくなってしまったので、図を積極的に使うと分かりやすくなると分かりました。 

◎違った視点から、普段の学習や自分自身を振り返ること 

1. 客観的な視点から自分の動作を見ることはなかったので新鮮だった。これからの部活動に活かしていきたい。 

2. 頭の中のイメージと自分の実際の動作は同じではない。そこの誤差を小さくすることが安定性へつながる（再現性） 

3. 監督やコーチから言われること、仲間から声をかけられることの原因が分かった。自分で見ることではっきりとイメージして練習するこ

とができる。 

4. 本当に成長できるゼミだった。また仲間と一緒に実験したい。 

5. 実験をする際、目先のものしか見てなくて、対照実験を行わなかったり、発表するときかなりぐだってしまっていたので、後先を考えた

り、事前に様々なことを準備できるようにしたい。 

6. 授業のように受け身で物事を知るだけでなく、今回のように自分から調べることも大切にしようと思った。 

7. 自分自身の研究を深めたり、他のメンバーとの意見交流を図ったりすることで、和歌に対する自分の考えや感性が変わっていったのが面

白かった。 

8. もともと美術に興味があって図書館で本を探した時に、「バロック美術」があって、本を読んでいくうちに興味が湧いたので、このテーマ

で調べました。レジュメを作るときに、見やすくまとめられるように構成を考えてから作成しました。また、発表の原稿は書いてあること

だけ読むのはつまらないと思ったので、補足を交えて作りました。原稿を作り終えるのに３時間以上かかって大変でした。いつもの先生の

授業は補足が多いので、準備に時間がかかるんだろうなと思いました。このゼミを受けて、美術の歴史の奥深さを知れたのでよかったで

す。自分にとっても有意義な時間になりました。ありがとうございました。 

9. ゼミの仲間やまちづくりの方々と協力して企画を一から考えることを主体的に取り組めた。ゼミでしか経験できない貴重な体験ができて、

大きな糧になったとおもう。みんなにイベントを知ってもらえてよかった。 

10. 高校生らしいアイデアを考えることができ、商店街の活性化に貢献することができた。この経験を今後の生活や進路につなげていきた

い。 

11. 一日しかイベントを行うことができなかったので、活動日を増やすことでできるといい。 

12. 自分も今回のゼミのようなことが学べる経営学へ行こうと決意しました。自分の進路に大きな影響でした。 

13. 自分が小学生だった時の教育と、今の小学生の英語教育には大きな違いがあることを知りました。グローバル化への対応が進んでいる

ことを実感しました。 

14. 普段とは違った視点から物事をとらえることができました。小学生との授業に参加させてもらって、「教師」という職業はとても大変だ

けれどやりがいのあるものだと分かりました。 

 


